

estilo del maestro, es un verdadero acontecimiento artístico coronado por el mas feliz de los éxitos.

La memoria del gran poeta, del varon justo y fuerte, cuya existencia se halla resumida en los bellísimos mandamientos que brotaron de aquel corazón de oro.

Di poco esser contento. Il santo vero mai non tradir, ne proferir mai verbo che il vizio planda ó la virtù derida,

la memoria del gran Manzoni ha quedado honrada por el recuerdo elocuente de un maestro célebre.

ANTONIO PEÑA Y GOÑI.

RESPUESTA A LA PRENSA

AL BARON GOSTKOWSKI.

Hace pocos dias, segun hemos leído en LA IBERIA, publicó el apreciable Baron un artículo referente á España, artículo lleno de poesía y de encanto, artículo que hubiéramos copiado si lo hubiésemos leído á tiempo.

Concluye con este párrafo, que aunque ya sea conocido de todos, queremos copiar para que se lea otra vez:

Los españoles tienen una gran cualidad, que hace perdonarles muchos errores: han conservado el respeto á su país, y la fe en su supremacía. Tan noble amor es una magnífica virtud; y si tuvieran que defender el suelo amenazado por el extranjero, se apiñarían como en 1808 en torno de su orgulda bandera. Por mucho que la España haya decaído de su esplendor pasado, ninguno de sus hijos hablará de ella desfavorablemente: no parece sino que su orgullo y su amor han crecido en proporcion de las desventajas de la patria.

Acertados son los juicios del Baron en casi todo su artículo: una sola apreciación nos ha parecido poco exacta. Dice que la industria española está en la infancia. Permítanos el Sr. Gostkowski que rectifiquemos, no por contrariarle, sino porque precisamente la gran prueba de la virilidad de España consiste en el adelanto de su industria á pesar de las guerras civiles y de las revoluciones.

Si el Sr. Gostkowski recorriera las provincias españolas se admiraría del progreso que en ellas reciben la industria y el comercio. En Madrid, población la menos industrial de España, se fabrican ya multitud de efectos utilísimos, iguales ó superiores á los de igual clase que se importan del extranjero. Ya pasó el tiempo en que era necesario recurrir á los productos de otros países para completar la construcción y adorno de un edificio: hoy se construyen y amueblan palacios sin necesidad de recurrir para nada á la industria extranjera.

Las obras de obanistoria, donde, pintura y escultura que se ejecutan en la capital de España, no dejan nada que desear; Palencia conserva su especialidad en la fabricación de mantas de lana; Toledo y las Vascongadas se distinguen cada vez más por sus armas inmejorables; los rusos de Reus, las sedas de Valencia y de Talavera y los onajeros de Almagro ocupan preferente lugar en el comercio del mundo; La Granja, Sevilla y Cartagena llaman ya la atención con sus cristales, su loza y

sus porcelanas; los azulejos valencianos y granadinos continúan siendo inimitables; los paños de Béjar, Tarrasa, Sabadell y Alcoy, se estiman más cada día; Cataluña entera, con sus numerosas fábricas de hilados, de maquinaria, de bisutería y de quincalla, se ha colocado á una extraordinaria altura; los cosecheros manchegos y andaluces dan al mercado sus caldos mejorados notablemente; en todos los ramos de la industria, en fin, España progresa constantemente sacando nuevos recursos de su prodigiosa fecundidad, á pesar de que el carácter español no es activo y de que las luchas intestinas paralizan todos los esfuerzos de la gente trabajadora.

Esta, decimos, es la gran prueba de lo que puede y de lo que vale la España de nuestros dias.

SECCION DE NOTICIAS.

ESPAÑA.

De resultas de una crisis ministerial, Zavala hizo dimision de la cartera de guerra, de la presidencia y del cargo de general en jefe del ejército del Norte. Serrano encargó á Sagasta la formación de un nuevo ministerio. Después de algunas dificultades quedó constituido en la forma siguiente:

Presidencia del consejo y ministro de gobernación, Sagasta.

Estado, Ulloa.

Gracia y justicia, Alonso Colmenares.

Guerra, Serrano Bedoya.

Marina, Rodriguez Arias.

Hacienda, Camacho.

Fomento, Navarro y Rodrigo.

Ultramar, Romero Ortiz.

Serrano Bedoya y Navarro Rodrigo son unionistas, y el último es íntimo amigo de Sagasta.

La defensa de Puigcerdá ha sido heroica. Los carlistas atacaron la población el dia 27, por tres puntos diferentes, el dia 28, el dia 31 de Agosto y los dias 2 y 3 de Setiembre. En todos los ataques fueron rechazados con grandes pérdidas. Preparábase á incendiarla cuando tuvieron noticia de la aproximación de Lopez Dominguez, con un cuerpo de ejército. Inmediatamente levantaron el sitio y se retiraron. Las pérdidas pasan de 400 hombres entre muertos y heridos.

Los bravos defensores de Puigcerdá tienen 19 barriles de dinamita para volar la plaza antes que entregarse.

¡Estos son los hijos de España!

Los hechos heroicos son en nuestra patria los hechos de costumbre.

Tristany mandó fusilar al comandante de la Ciudadela de la Seo de Urgel, cuya guarnición compuesta de 485 hombres, cayó prisionera por traición del obispo de Urgel.

Tristany y Lizárraga bombardearon á Puigcerdá después de intimar inútilmente la rendición.

Al retirarse, los carlistas incendiaron las casas situadas en las afueras de la plaza.

En Ripoll y coron de Urgel han si-

do derrotados los carlistas con grandes pérdidas.

Las mujeres de Puigcerdá ayudaron á cubrir las brechas abiertas en los parapetos durante lo mas recio de la pelea.

Es inmenso el entusiasmo que ha despertado en Madrid esta heroica defensa.

Los carlistas han apagado las luces á lo largo de la Costa, entre San Sebastian y Bilbao.

Fueron arrestados en Port-Vendres á internados en Perigueux los gefes carlistas Esponda y vizconde de la Torre, que estaban provistos de pasaportes falsos.

Las autoridades francesas ejercen estrecha vigilancia en la frontera, y en consecuencia han empezado á escasear los viveres entre los carlistas.

Con motivo de la confiscación de las propiedades carlistas por el gobierno, el príncipe Alfonso anuncia que usará de represalias.

El gobierno frances ha dado orden á los prefectos de los departamentos meridionales para que impidan la venta de armas á los carlistas.

Tambien el gobierno portugués vigila mucho á los carlistas de la frontera.

En Puerto Rico ha habido el dia 16 un terremoto imponente. Las oscilaciones duraron dos minutos.

Las nuevas quintas aumentarán el ejército español en 100,000 hombres.

Rascon, ministro de España en Berlin, presentó sus credenciales al emperador. En breve lo harán los representantes en Londres, Bruselas y la Haya.

La Presse, de Viena, copia textualmente una nota rusa del 19, en la que dice el ministerio de relaciones del Czar que este no puede reconocer un gobierno que no lo está en su propio territorio.

No desea intervenir en los asuntos interiores de España, ni favorecer á ningun partido. Se pondrá en comunicaciones oficiales con cualquier gobierno que posea una autoridad legal.

Promote su neutralidad y deja á Alemania y á Austria en entera libertad para obrar conforme á sus intereses.

Sin embargo, el Czar ha mandado un agente especial á los campamentos carlista y del gobierno, para que se informe del estado militar de ambos.

Las noticias de Cuba son altamente satisfactorias. El premio del oro ha descendido de un modo rapidísimo: hoy está entre el 68 y el 72 por 100.

El general Concha, que quiso favorecer á los contribuyentes de rentas terrestres, dispuso que desde el presente mes el pago de las contribuciones de estos fuera en papel con el aumento del ciento por ciento, mientras que los demás derechos se satisficieran en metálico: pero se ha dado el caso de que aquellos contribuyentes que suscriben en especie para no perjudicarse.

El vómito hace muchas víctimas.

El vómito hace muchas víctimas.

El vómito hace muchas víctimas.

El vómito hace muchas víctimas.

El director general de hacienda está enfermo de esta terrible dolencia.

Muchas lluvias. La cosecha buena. No hay noticias importantes de la guerra.

En Puerto Príncipe ha habido algunos casos de cólera.

En el teatro Albisu va á trabajar una compañía de zarzuela cuya primera tiple es Elisa Zamacois.

FRANCIA.

Mac-Mahon ha hecho un viaje á Bretaña, siendo recibido en todas partes con entusiasmo y con vivas á la república.

Con motivo de la elección de Delaunay, bonapartista, por el departamento de Calvados, la prensa amonesta al país para que se prepare á rechazar los manejos bonapartistas.

Berger, candidato por Marne y Loire, se ha declarado imperialista.

El conde de Jarnac ha sido nombrado embajador de Francia en Inglaterra.

Estando de paseo en Hassey, Víctor Hugo recibió en la cabeza un terrible golpe de una viga que conducía un carro, cayendo sin conocimiento al suelo. Después recobró el conocimiento, llegando hasta la fonda donde se hospedaba. Espérase que el golpe no tenga consecuencias.

Paul Feval irá á Nueva-York. Ha muerto el estadista La Roquette. Mr Thiers está restablecido de su enfermedad. Mr. Schneider sigue peor.

Felix Pyat ha reivindicado toda la responsabilidad de la destrucción de la columna de Vendome.

INGLATERRA.

El fallo de la corte del almirantazgo ha condenado á la compañía Transatlántica á pagar 500 libras esterlinas al vapor Auburn, 15,000 al Spray y 14,000 al E. J. Barry, por el salvamento del América. La compañía ha sido tambien condenada en costas, pero ha apelado de la sentencia.

En Dugaunon (Irlanda), se celebró el 16 una demostración en favor del gobierno propio y á ella asistió una numerosa concurrencia.

En la noche del 23 se incendiaron los diques de Southampton. El fuego se contuvo en los talleres de la Royal Mail Steam Line Company. Muchos obreros se hallan sin ocupación, habiendo perdido gran número de ellos sus herramientas.

El 23 se colocó en Carhoven la extromidad del nuevo cable transatlántico que ha de comunicar á Inglaterra con los Estados-Unidos.

El 16 tuvo lugar en Glasgow una grandiosa demostración autonómica, asistiendo á ella 20,000 personas. La procesion ocupaba una milla de largo.

Segun un despacho telegráfico de Berlin, publicado por el Daily Tele-

graph, el gobierno decidió, á consecuencia del asesinato del capitán Schmidt, impedir por la fuerza todo envío de armas, municiones y dinero á los carlistas.

Ha naufragado el vapor British Admiral en su viaje de Liverpool á Australia.

ALEMANIA.

El gobierno dicta enérgicas medidas contra el socialismo.

La Gaceta de la Alemania del Norte, se muestra muy hostil á los carlistas.

Se confirma lo noticia de que una escuadra alemana irá á las costas de España.

SUIZA.

Están llegando á Ginebra, con objeto de celebrar una conferencia, los gefes del partido ultramontano de Francia, Austria, Alemania y Bélgica.

SECCION MERCANTIL.

MOVIMIENTO MARITIMO.

Puerto de Veracruz.—Dia 8 de Setiembre.

ENTRADA.

Pailebot nacional "Amadita," patron Felipe Cano, de Santecomapan, con dos dias, efectos del país á B. Vazquez, tripulación 6, toneladas 41.

Vapor nacional "Minatitlan," patron Lorenzo Cruz, de Goatzacoalcos, con un dia, efectos del país á R. C. Ritter y C^a, tripulación 11, toneladas 113, pasajeros 13.

SALIDA.

Vapor nacional "J. M. Pasquel," para Tabasco, pasajeros 30.

Dia 9.

ENTRADA.

Vapor español "San Quintin," capitán Juan Espina, de Tampico, con dos dias, caballada á C. A. Martinez y C^a, tripulación 26, toneladas 312, pasajeros 4.

Bergantin inglés "Derby," capitán Thom Evans, de Port Talbot, con 55 dias, rieles á Cos, Castillo y C^a, tripulación 9: toneladas 257.

SALIDA.

Pailebot nacional "María," para Tuxpan, con efectos.

Pailebot nacional "Juanita," para Alvarado, con efectos.

Pailebot nacional "Amadita," para Alvarado, con efectos.

Dia 10.

ENTRADA.

Pailebot nacional Elena, patron A. Fernandez, de Santecomapan, con 1 dia, efectos del país, á R. Llarona, tripulación 4, toneladas 25.

Vapor americano City of Mexico, capitán Sherwood, de Nueva-York, Habana, Progreso y Campeche, con 12 dias, mercancías á R. C. Ritter y C^a, tripulación 43, toneladas 1,026, pasajeros 45.

Pailebot nacional Zona Libre, patron Francisco Vera, de Alvarado con 1 dia, efectos del país, á la Orden, tripulación 9, toneladas 80.